

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Nuestras esperanzas

Nos parece muy bien que el Directorio haya resuelto no consentir la publicación de determinados acuerdos de la conferencia franco-española sobre Marruecos. En ciertas cosas, nada contribuye tanto al buen éxito, como el secreto. El jugar enseñando las cartas cuando no de tontos fuera procedimiento de fanfarrones. Sabido es que los insumos de África, tienen auxiliares y cuentan con espías donde los ha menester, y ahora mismo con desfachatez ingualada acaba de declarar uno de los parlamentarios comunistas franceses, que él no guardaría reserva alguna respecto de los planes y propósitos de que diera conocimiento a las comisiones respectivas el señor Painlevé. Mayor baja antipatriótica, no cabe.

Los que piden en todo claridad y verdad, como no hayan reñido de mala manera con la cordura, exceptuarán en las claridades y franquezas que solicitan, los planes político-militares que se acuerdan para anular al enemigo. Nadie que emprende o que lleva entre manos un negocio, de poca o de mucha monta, se asoma al balcón de su casa o se lanza a la calle aregonar el secreto de su empresa, ni la táctica y estrategia que se proponga desarrollar para obtener el triunfo, quien tal hiciera labraria su propia derrota, por escaso que fuese el valor de sus rivales, y las gentes le tendrían por loco o por mentecato.

Creo innecesario decir, porque son cosas distintas que no guardan la menor relación, que aplaudir, en ciertos casos, por altas conveniencias, el régimen del secreto, no implica contemplar, en poco en mucho con ninguna de las formas del engaño o de la mentira. Callar es no decir nada y mentir o engañar es decir algo; algo que va contra los respetos y consideraciones que merece el pueblo, el cual sólo puede ser libre con y por la verdad.

En una nueva nota oficiosa entregada a la Prensa por el Directorio, recoge éste los testimonios de consideración y simpatía dados por potencias extranjeras a España, Francia, Inglaterra, Portugal, Italia, los Estados Unidos, las naciones hispano-americanas, Alemania;—que por sus representaciones oficiales se esforzó, no ha mucho para que el Reichstag aprobase la inteligencia comercial germano-española demuestran—dicen la nota de referencia—como España es cada día más considerada en el mundo y como el Directorio ha sabido afirmar este respeto y estimación por la sinceridad de su proceder y la claridad de sus actos encaminados no solamente al bien del país, sino a la cordialidad con los demás pueblos.

Algo y aun algo hay de cierto en las líneas que se acaban de reproducir, mas no dude el Directorio que, internacionalmente, mas se cotiza el temor que el amor, y sobre todo, la tenacidad que pone un pueblo de la defensa y servicio de sus intereses legítimos. En este punto pueden mostrarse satisfechos de sí mismos los actuales gobernantes, porque no se han reñido, como algunos de sus desdichados antecesores, en las trazas del mendicante de las desvolencias extrañas ya título de independencia, naturalmente sino de dadas gracias. Lo primero que han de menester los rectores de que las queridas colectividades se fe en sí

mismos, en que no les falta inteligencia para ver claramente los problemas que las afentan, voluntad para estudiarlos y entereza de ánimo para resolverlos, y además fe en las mismas colectividades que dirigen, porque si las consideran terreno completamente agotado realizarían en el una siembra estéril?

España en sus gobernantes y en su pueblo se ve que quiere ajetear y levantarse; que son tales sus energías y fuerzas internas que la sola resquebrajadura de la costra que la tenía y en gran parte la tiene aun aplastada y deformada, en suficiente para que esas fuerzas y energías interiores se exterioricen, y el ejemplo de África, el constante batallar de dieciocho años afrontando todas las dificultades de la empresa, sobreponiéndose a la adversidad y forjando en la fragua de ella armas de heroísmo y de martirio, todo eso despierta justamente el respeto y la admiración del mundo internacional y permite que los gobiernos prevean la posibilidad de que un tal pueblo, libre de funestas tutorías, se recobre de lo que perdió en el concepto espiritual y moral, y sea en una mañana próximo factor tan importante como lo fuera en un ayer de gloria de grandeza y de honor.

Esa es nuestra creencia y tales son nuestras esperanzas.

MIGUEL PENAFLO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Jumilla el Rdo. P. Nicasio Sierra, misionero del C. de María.

—Ha regresado de Blanca el Rdo. P. Nemesio García, C. M. F.

—A Madrid ha marchado don Miguel Pelayo.

—Marchó a Murcia don Antonio Martínez López, perito industrial.

—Ha regresado de Madrid del Colegio de Esclavas del Sagrado Corazón la señorita Conchita Navia Osorio y Aguirre.

ONOMÁSTICOS

Mañana, fiesta de San Juan Bautista, celebrarán su onomástico, entre otros, las señoras de Vila, Manzanares, Vera y Bernal.

Señora viuda de Valencia y viuda de Valdés.

Señoritas de Maestre Zapata y Yohí.

Excmos. Sres. D. Juan B. Aznar, D. Juan de Carranza, y García Aldave.

Los señores Muñoz Delgado, Solé, Dorda, Gutiérrez, López Guillén, Martínez Miralles, Gironés, Cendra, Martínez Méndez, Barthe, Porcel, Barthe Pezón, de Haro, Ceryantes, Carrion, Salmerón, Burcet, Cascales, Iglesias, La Rocha, Jorquera, Vidal, Blanco, Letang, Oliva, Madrid, Serón, Lara, Cano, Martínez, Vera, Alba Iádejo, Suances, Gómez, Manchón, Leseá, Vich, Pedrero, Ruiz, Díaz Ripoll.

A todos felicitamos cordialmente.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Director de la Real Sociedad Económica de Amigos del País el que era Vice-Director de dicha sociedad don Enrique Martínez Muñoz.

—Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño la distinguida esposa del músico mayor de Infantería de Marina don Gerónimo Oliver.

—Ha sido pedida la mano de la be-

lísima señorita Angelita García Cómiz, para el joven don Juan Martínez Rodríguez.

Por adelantado enviamos nuestra enhorabuena.

—Ha ingresado en la Academia de Ingenieros militares el joven don Luis Ripoll López, hijo del heroico capitán de Infantería don Antonio Ripoll.

Reciba nuestra enhorabuena tan estudioso joven que hacemos extensiva a su abuelo, el respetable señor don Luis Ripoll.

La fiesta del 3 de Julio

Es ya un hecho definitivo que el próximo día 3 de Julio se verificará la fiesta anunciada ante el monumento a los héroes de Santiago y Cavite, por cumplirse años de aquel glorioso hecho de armas.

Concurrirán todas las autoridades militares, civiles y eclesiásticas, comisiones de todos los cuerpos, los cónsules, presid entes de entidades, otras personalidades y fuerzas de Infantería de Marina, Marinería, Infantería «Sevilla», y «Cartagena» y Artillería.

Habrà misa de campaña, que la dirá el Vicario.

TEATRO CIRCO

Esta noche a las diez se verificará la función organizada por distinguidos elementos de esta ciudad y cuyos productos se destinan para el Somatén.

Dada la demanda de localidades que existe, la velada promete ser un éxito.

El próximo viernes hará su debut en el Teatro Circo el humorista Pepe Medina y la artista Resurrección Quijano.

Los precios serán económicos.

S. E. de C. N.

El Delegado de la Sociedad Española de Construcción Naval don Luis de Vial y Diestro ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar de la Memoria y Álbum de trabajos de dicha Sociedad correspondiente al año anterior.

Recientemente, nuestro apreciado colaborador el notable periodista Miguel Penaflo, se ocupó extensamente en nuestras columnas de estas mismas construcciones a que se refieren el álbum y memoria antedichos, en cuyo artículo hacia constar la felicitación alentadora que ha merecido del propio Monarca y del general Primo de Rivera la Constructora Naval por su patriótica, ardua e intensa labor.

Las obras recibidas están elegantemente editadas y las hermosas fotografías que en el álbum aparecen referentes a Cartagena son del acreditado fotógrafo don Lucio Minguez.

Al acusar recibo de su envío al digno delegado de la Sociedad en esta, don Luis Vial, le reiteramos, así como a todo el personal técnico, empleados y obreros de esta factoría, nuestra humilde pero cariñosa y entusiasta enhorabuena por haberse hecho acreedores de las más altas alabanzas, y lo que deseamos es que antes de terminar las obras en curso en estos talleres se les encomienden otras nuevas construcciones para que no decaiga, antes bien aumente, la actividad en los Arsenales militares.

TEJIDOS "El Ferrocarril"

Precio fijo Precio fijo

Puerta de Murcia 7 y 9

Artículos para caballero y niños en camisería desde el más selecto poupe-lin hasta 3'75 ptas. corte camisa.

Sastrería: Inmenso surtido en ricos estambres, frescos, hilos para trajes de caballero y niños.

Uniformes: Esterilla y sarga blancos para la Armada de 30 a 40 pesetas. Kaki para el Ejército de estambre y demás en toda su extensión.

Gran confección —:— Lutos en 24 horas

Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

VINOS, CONAC Y CHAMPANG

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHAR

NUDO, viñedo el más renombrado en la Región.

Jerez de la Frontera

Casa en Londres y Representantes en todos los países Gran des destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda, Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real.)

Suscripción

para la fachada de la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús.

Suma anterior 2974'58 pesetas D. José Gallan, 1; doña María Soriano, 0'50; U a hija de María, 2; doña Juana Siles, 0'50; don Julian Vicente, 1; don Domingo Bueno, 1; doña Rosa Vázquez, 1; don Ginés López, 2; doña Mariana López, 2; Una bienhechora, 0'50; don Antonio Martínez Tapiá, 1; don Luis Sintas Valero, 5; don Santiago López, 2; don Federico Casal (suscripción mensual) 5. Suma 2. 999'35

Los donativos Casa del Sr. Cura Párroco (Merced 14-1ª) y en el Despacho Parroquial.

PINCELADAS

Según leo, el bastón tiende a desaparecer en la generalidad de las naciones europeas.

Una encuesta hecha en Londres entre los principales fabricantes de bastones demuestra que su venta se ha reducido notablemente: en el 20 por ciento según unos y en el 50 otros.

En cambio en Norteamérica ha aumentado extraordinariamente la costumbre de llevar bastón.

La razón de esto es sencilla: actualmente se fabrican allí bastones huecos, dentro de ellos se puede llevar una buena cantidad de alcohol, a pesar de la ley seca.

Vamos, que son unos bastones que en vez de llevar dentro estoque, llevan bodega.

Muy pintoresco.

Así como un pensador inglés calculaba el grado de civilización de un país por el diámetro de sus palanganas; los yanquis calcularán ahora la afición de cada quisque a la bebida por el grueso de su bastón.

—¿Ha visto usted qué bastón se ha comprado hoy Fulan? De 0'30 de diámetro. Esta noche le llevan a casa entre seis.

Y en las bastoneras la venta revertirá formas nuevas.

—Deme usted una caña.

—¿De Indias?

—No señor: de esas que parecen de Indias; pero son de manzanilla!

Acaba de verse en Viena una causa

contra el actor Franz Gise, acusado por su empresario de tentativa de asesinato. El asesinato es un delito común; pero la forma en que se ha desarrollado la tentativa de Franz Gise es poco común y merece ser contada.

Dicho actor es, por lo visto muy aficionado a los animales y tiene en casa una serpiente boa, convenientemente domesticada. El reptil, que mide nada menos que dos metros de longitud, no se metía con nadie. Pero hace días, no se sabe por qué causa, se escapó de casa de su dueño y arrastrándose escalera abajo, penetró en un piso que tenía la puerta abierta sin ser vista por nadie, y se metió en una cama, precisamente la cama del empresario que habitaba en aquel piso.

Es de suponer el salto que pegaría el bueno del empresario al meterse en la cama y encontrarse bajo las ropas con una serpiente boa de dos metros de largo. No dijo ¡lagarto!, porque la cosa ocurría en Austria, a donde no hemos exportado, todavía ese «Antídoto». Lo que hizo fué que-rellarse ante los tribunales contra el actor, acusándole la tentativa de asesinato.

La causa, como decimos al principio, se ha visto hace días. El actor dueño del reptil se presentó ante el tribunal llevando un voluminoso saco y pidió permiso para representar un testigo. Concedida la autorización abrió el saco y izó el depositado sobre la mesa presidencial la serpiente boa, para que se viera que no hacía daño. Y lo que se vió fué que no quedó en la sala una sola persona, pues a la vista del bicho, toda la gente huyó presa de pánico. Y el tribunal, precipitadamente y sin más averiguaciones, absolvió al procesado para que recogiera aquella monada y se largara con ella.

El presidente le diría:—¡Absuelto, absuelto libremente! Y ya que le gustan los animales, para otra vez es mejor que tenga usted en casa un canario flauta.

ESTE.

CAFE RESTAURANT Palma Valenciana

Especialidad en mariscos.

Servicio a domicilio

MAYOR 46—CARTAGENA